

Familie



GESCHICHTEN VON NÖSTLINGER

Das Theater Asou lädt zur Vorlesestunde mit Erzählungen von Christine Nöstlinger: heute um 10 und 14.30 Uhr in der Landesbibliothek.

bilderbox.com (2)

Lebensgemeinschaft

Mehr Paare ohne

Laut Statistik lebt jedes fünfte Paar ohne Trauschein zusammen. Alleinerzieher sind nach wie vor fast nur Frauen.

Heiraten und als klassische Familie zusammen leben? Das machen heute weniger Paare als noch vor einigen Jahren: Jedes fünfte Paar lebt ohne Trauschein zusammen, wie die aktuellen Zahlen der Statistik Austria zeigen.

Im Zeitraum von 1985 bis 2015 hat die Zahl der Familien in Österreich um 16 Prozent zugenommen (auf insgesamt 2,389 Millionen), die Zahl der Ehepaare ist aber nicht mitgewachsen, sondern stagniert bei knapp über 1,7 Millionen: Da-

mals gab es somit in 83,3 Prozent aller Familien ein verheiratetes Paar, heute nur in 71,1 Prozent.

Ein Blick in die aktuellste Graz-Statistik verrät: Hier sind Ehen seltener als im Bundesschnitt. 2013 gab es in 60,7 Prozent der Familien ein Ehepaar, steiermarkweit ist das der niedrigste Wert.

Die Liebe zählt

Dafür gibt es österreichweit Zuwächse bei den Paaren, die unverheiratet zusammen leben: Vor 30 Jahren waren es 73.000, also 4,1 Prozent aller Paare. Heute sind es 379.000 und damit 18,1 Prozent. Unverändert blieb die Zahl der Paare mit Kindern, aber es gibt weniger Ehepaare mit Kindern: 1985 waren es noch 53,8 Prozent,

2015 nur mehr 39 Prozent. Die Zahl der Lebensgemeinschaften mit Kindern ist von 1,3 auf 6,8 Prozent gestiegen.

Viele Single-Mütter

In vielen Haushalten lebt nur ein Elternteil: 14,2 Prozent der Familien mit Kinder unter 15 Jahren sind Ein-Eltern-Familien. Der Löwenanteil davon sind Single-Mütter: sie machen 13,3 Prozent aus. Immerhin 11,7 Prozent aller Kinder unter 15 Jahren leben bei ihnen.

In Graz ist der Anteil der Alleinerzieher schon immer hoch: 1971 lag er bei 15,3 Prozent, 2013 bei 18,5 Prozent. Die Kinderzahl hat abgenommen: 1981 hatte eine Durchschnitts-Grazerin 1,04 Kinder, 2013 waren es 0,89.



is auf die Finger schauen: kann man bald bei der Kochbuchmesse.

Bilderbox.com

Kochbuchmesse kommt nach Graz

Am 28. April bis 2. Mai geht in der Stadthalle Graz die sechste Kochbuchmesse über die Bühne. In fünf Messtagen gibt es dabei mehr als 30 Shows wie Kochvorlesungen und Kochbuchpräsentationen. Live am Herd bestaunen man etwa den Koch-Weltmeister Franz Peier, den Grillweltmeister Christoph Gollenz und Köchle wie Willi Haider. www.kochbuchmessegraz.at



ollen und Wutausbrüche gehen in der Trotzphase dazu. Eine Mutter klärt auf.

Bilderbox.com

Vortrag: Kinder in der Trotzphase

Nerven der Eltern werden in der Trotzphase oft strapaziert: Kinder wollen ihren Willen durchsetzen und testen Grenzen aus. Wann man sein Kind in dieser Phase am besten begleiten? Welche Entwicklungsschritte macht es? Und was tut man, wenn die Trotzphase zu toben beginnt?

Antworten auf Fragen wie diese gibt die Sozialpädagogin Karoline Mayer-Kaan in ihrem Vortrag „Mein Kind trotzt!“ am 8. April um 19 Uhr in der Kirchengasse 4, 8010 Graz. Kosten: 8 Euro, Anmeldung erforderlich. Tel. 0676/7112515, www.ckkip-graz.at

Buntes Musical für kleine Prinzessinnen und Prinzen

Ein Graf hat drei Märchen verzaubert. Seitdem ist die Welt rostig und verstaubt. Mit Hilfe der Kinder will Prinzessin Sophie die Welt wieder bunt machen.

Das Stück „Farbenzauber“ ist ein Musical für Kinder ab 3 Jahren und nun im Kindermuseum Frida&Fred zu sehen, etwa am 7., 8. und 9. April um 16 Uhr, Karten: Tel. 0316/872 7700



Kinder ab 3 Jahren können bei dem Stück in eine Fantasiewelt eintauchen.

Bilderbox.com



Zuhören und staunen: Die Jeunesse-Konzerte wollen Kinder für Klassik begeistern.

Bilderbox.com

Konzert für Kinder im Barocksaal

An einem kalten Abend treffen sich ein paar Leute unter einer Brücke: Sie reden nicht viel, aber einer hat eine Trompete dabei ... So beginnt das Stück „Unterwegs nach Umbidu“, das im Rahmen des Jeunesse-Abonnements Concertino gezeigt wird, zu dem der Musikverein Graz in den Barocksaal lädt: am 14. April, um 16 Uhr, für Kinder von 9 bis 12 Jahren, Infos: www.musikverein-graz.at

Ab auf die Kletterwand: Im CAC starten die Kurse

2.300 Quadratmeter stehen jungen und älteren Kletterfans im City Adventure Center seit dem Ausbau zur Verfügung. Die Kletterschule bietet das ganze Jahr über Kletterkurse mit unterschiedlichen Schwerpunkten an. Ab Montag, 11.4., starten die neuen Wochenkurse für Kinder (ab 6 Jahren) und Erwachsene. Mehr Infos: www.c-a-c.at



Die Saison startet in der großen Grazer Kletterhalle, im City Adventure Center.

WIKI